

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

Teléfono n.º 27.—Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

Martes 9 de Diciembre

PRECIOS DE ABONO

	País	Cta.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 cts.

PALMA

Otra interrupción eléctrica—Ayer volvió a interrumpirse la corriente eléctrica. Estas interrupciones motivaron en el Teatro Principal y en el Círculo Moderno de Santa Catalina que fueran alumbrados eléctricos (los otros teatros se lo fabrican ellos) fuertes protestas del público.

Muchas calles de Palma (por continuar el abandono del Ayuntamiento no instituyendo por el gas el alumbrado eléctrico) quedaron a oscuras, siendo difícil transitar a causa de las copiosas lluvias.

El público se mostraba indignado. El tiempo—Todo el día de ayer estuvo metido en lluvia. Al anochecer cayeron algunas granizadas. La temperatura experimentó notable descenso.

No hay tabaco.—Este letterito se leía ayer en las puertas de los estancos. Como es natural, el público protestaba.

La fiesta de la Inmaculada

En la Catedral
Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer en la Catedral de Mallorca, la fiesta dedicada a la Inmaculada Concepción.

A las diez y media celebró misa de Pontifical el Sr. Obispo de esta Diócesis Sr. Domenech asistido en calidad de ayudante el Sr. M. I. señor don Miguel Roca, Dean de Diócesis y Subdiácono de honor los Sr. Sres. Barceño, Arcipreste, y Vidal, Arcediano; y de Diácono y Subdiácono de misa los Sr. Sres. Deyá y Roselló.

El sermón estuvo a cargo del elocuente orador sagrado don Antonio Truyols, Catedrático del Seminario. Asistió a dicha ceremonia el Ayuntamiento en Corporación, representado por el Alcalde señor Barceño y Caimari, el Teniente de Alcalde señor Bilibio y los concejales señores Barreña, Oiver, Carrío y Llopart.

El número de fieles era numerosísimo.

Terminados los oficios el Obispo dio la Bendición Papal a los fieles.

En Montesión
Las funciones celebradas ayer en la iglesia de Montesión, dedicadas a la Inmaculada Concepción de María, resultaron muy lucidas y fueron digno complemento de la solemne novena que las precedió, predicada por el elocuente orador sagrado Rdo. P. Andrés Linares de la Compañía de Jesús.

La Misa de Comunión se vio con curiosísima proporción que la función de la noche terminando ésta con una

trida procesión que recorrió el ámbito del templo.

En la tarde se llevó a su casa la hermosa imagen de la Purísima Concepción que en dicha iglesia se venera y formaban en la comitiva las Congregaciones Marianas y otras distinguidas personas militares y seglares, presidiendo el Sr. Obispo de esta Diócesis Doctor Domenech.

Terminada la procesión se verificó el besamanos a la Santísima Virgen. El altar mayor apareció artísticamente adornado.

Niño herido por la explosión de un pitón

Comunica la benemérita del puesto de Santanyi, haber ocurrido la siguiente desgracia:

Serán las doce del día de ayer cuando hallándose el Sr. en su casa el niño Antonio Barceño Vidal, domiciliado en la finca «Cala Miguel Bai», del lugar de la Aquería Blanca, se le ocurrió coger un pitón de un petardo el que hizo estallar con un golpe de piedra con tan mala fortuna que perdió el ojo derecho, el dedo meñique de la mano derecha, con menudísimo del anular y heridas en la palma de la indicada mano.

Al grito de dolor que dió la familia cristiana acudió su madre y varias vecinas y poco después el médico titular quien le practicó la cura conveniente, siendo el estado del desgraciado niño de pronóstico grave.



En Sóller ha contraído matrimonio don Amador Canals y Piz con la virtuosa señora Margarita Bernat y Vicens.

Fueron padrinos por parte del novio, la distinguida señora Margarita Pongin y Ceñer y don José Teres, comandante de Intendencia Militar, tía y primo políticos del contrayente; y por parte de la novia sus padres don Francisco Bernat y Serra, concejal de aquel Ayuntamiento, y doña Rosa Vicens y Ozons.

Actuaron de testigos por parte del desposado el noble señor don José Roselló de Zigranada y Novara y el propietario don Pedro Antonio Añover y Pons, y por parte de lo contrayente, el alcalde de aquella ciudad, don Juan Magraner y Oliver, y don Miguel Bernat y Bernat, propietario.

Ayer, en el rápido, embarcó para Barcelona y Madrid el Delegado de Abastecimientos señor Bañeres.

El objeto del viaje es gestionar cerca del Ministro el asunto de las tasas.

También saltó en el rápido, para Barcelona, el Secretario particular del Gobernador civil don Francisco Moreno.

En Ibiza se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio el joven comerciante don Juan Ferrer Hernández con la distinguida y simpática señorita doña Dolores Ros y Manresa.

Ha sido nombrado Vice Consul de Costa Rica en Palma de Mallorca el joven abogado don Emilio Cano de Castro.

En el caserío de Son Lluís de la Vileta, ha fallecido el joven don Gabriel Calafell Cerdá.

D. E. P.
Reciba su familia y en especial su padre, dueño de la conocida tienda «C'n Suau» de dicho caserío y su tío político nuestro amigo don Francisco Ruiz, la expresión de nuestro pésame.

Para Barcelona salieron ayer en el rápido, don Alfredo Ferragut, don Andrés Bades, don Jaime Bohera, don José Cardona, don José Pahisa, don Joaquín Giral, don José Pomar, don Joaquín Pou y señora, don Miguel Borrás y señora, don José Ferrer y don José Marqués y señora.

También se embarcó en dicho buque el Marqués de Barbant.

Como adelantamos, ayer regresó a Barcelona, en el rápido, el arquitecto señor Madorell.

Dos tranvías apedreados

Ayer fueron dos coches tranvías en la capital.

La piedra se efectuó, lanzando la oscuridad de las calles a causa de la interrupción eléctrica.

El primero de dichos coches lo fué en la calle de Colón, poco más o menos las ocho, al pasar el coche por la calle de Siste Bequinas. La piedra rompió dos vidrios y el otro a las nueve y cuarto en la calle de la Constitución al pasar el coche por frente a la calle de la Concepción, rompiendo la piedra un vidrio.

Por milagro salieron ileso los pasajeros que iban en dichos coches.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

La Junta Directiva de esta Cámara ha celebrado sesión, bajo la presidencia de don Mariano Aguiló Cortés.

Después del despacho ordinario, se dió cuenta del Real decreto de 25 de Noviembre próximo pasado creando en cada capital de provincia o población de 20 000 habitantes una Comisión mixta, que estará integrada por igual número de propietarios y de inquilinos, la cual se encargará de solucionar armonicamente los conflictos que se produzcan entre propietarios de

finca urbana y arrendatarios, y estableciendo, además, la asociación forzosa de los propietarios en las Cámaras oficiales de la Propiedad urbana.

La Junta acordó reunirse en breve para proceder al nombramiento de los vocales que han de formar parte de la «Comisión mixta de inquilinos», en representación de esta entidad, con arreglo a lo que determina el artículo 5º de dicho Real decreto.

En cuanto a la colegiación obligatoria, se abstuvo de adoptar acuerdos hasta que se publique el Reglamento que ha de dictar el Ministerio de la Gobernación para la ejecución del decreto.

Fomento del Turismo

Renovados los señores Alzamora, Llobera, Pascual, Salom, Escalas, Ferragut, Blancs, Pensabene, Galabert, Amengual, Mulet y Colom, procedieron a tomar posesión de los cargos de la Junta Directiva de la Sociedad «Fomento del Turismo», para los que habían sido elegidos en la última Asamblea general celebrada por esta Sociedad.

El Presidente señor Alzamora aprovechó la ocasión para hacer público su agradecimiento por la distinción de que había sido objeto, añadiendo que sólo podía decidirse a aceptar el cargo, el recuerdo y el ejemplo de su hermano don Enrique, fundador que fué del «Fomento del Turismo»; su entrañable amor a Mallorca, y la seguridad de creer poder contar con la cooperación de todos los demás señores que componen la Junta Directiva. Estos se le ofrecieron unánime y decidida, para lo que no tenían sino inspirarse en el ejemplo de patriotismo dado por el nunca bastante llorado fundador de esta Sociedad don Enrique Alzamora.

Se acordó que constara en acta el más grande agradecimiento al que fué Vicepresidente de esta entidad don Ricardo Roca, por el legado que a favor de la misma dispuso en su testamento, e invertir la cantidad que asciende a quinientos mil pesetas, que será consiguientemente sobre el llamado del «Gran» en el camino de Estañells a Andraitx, y que se denominará «Mirador Ricardo Roca», colocándose allí a efecto una lápida que así lo recuerde.

Unánimemente fué lamentado el estado de abandono en que se tiene la ciudad de Palma y especialmente cuanto directa e indirectamente afecta al Turismo, lo cual dificulta y aún contrarresta la labor de patriotismo que esta entidad viene realizando; y para ver de evitar o aminorar dichas deficiencias, se acordó dirigir oficio al Ayuntamiento de Palma en solicitud de que concurra urgentemente la realización de cuantas mejoras que como imprescindibles ansia este vecindario, y sin dilación el adquiera de las vías céntricas de esta capital cuyo piso es de terriso, y al propio tiempo, que se proceda a la organización de un servicio que permita la perfecta y constante limpieza (riego y barrido) de la ciudad, consignándose para ello las necesarias cantidades en el próximo presupuesto municipal.

Fue también acordado oficiar al Sr. Gobernador de la provincia, para que en esta Isla se exija el exacto cumplimiento del Reglamento de Policía de hoteles y fondas, especialmente en cuanto se refiere a higiene y sanidad. Se acordó elevar a los representantes en Cortes por Mallorca una exposición pidiendo que se presentara a las mismas el oportuno proyecto de Ley para que sean declarados parque nacional los predios val-

garmente conocidos por «Miramar», en la parte que principalmente interesan al Turismo, y recabar para dicha exposición el apoyo de todos los Ayuntamientos de la Isla.

Asimismo se acordó proceder a la inmediata rotulación de Mallorca, para los efectos del Turismo, colocando los azulejos que para dicho objeto hizo fabricar esta Sociedad.

Por último acordaron los señores realizar cuantas gestiones sean precisas para lograr la necesaria reparación de las carreteras de esta Isla y la pronta construcción de los tramos que deben unir Andraitx con Estañells, Sóller con Lluç y Lluç con Pollença.

Se levantó la sesión, dejando para la próxima otros importantes asuntos.

Teatros

Siempre, la vida de la festividad de ayer, permitía estampar que la vida de nuestro primer coliseo estaba brillante. De ayer sólo podemos decir que estaba obscurísima. Entre ambas horas podían verse ocupadas todas las localidades, y eso cuando el telón estaba levantado, dado que la escena aparecía alumbrada con varias luces de acetyleno y cuatro o cinco candelabros con bujías, pero bajaba el telón y... las tinieblas.

Hablamos anoche con un diputado provincial y nos dijo que en vista de que se iban haciendo crónicas las interrupciones eléctricas hoy mismo empezaron los trabajos para volver a instalar el alumbrado por gas en la sala del Principal.

Al ver si esta decisión rápida de los diputados la toman los concejales con respecto al alumbrado de las calles de Palma!

CULTOS

En San Nicolás en obsequio del Santo Tomás: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno en obsequio de la Virgen María

Concluyen en Santa Teresa: Exposición y misa a las seis; a las nueve Misa cantada; por la tarde a las seis y media Misa cantada, ejercicio en honor de la Inmaculada, Te Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en Santa Magdalena: Exposición a las seis y cuatro; a las nueve y media Misa cantada; por la tarde a las cinco y media Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M.

A Nra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Vendo motor eléctrico nuevo, 5 HP. caga correa. Diríjase Jaime Ferragut, Aserradora, Lloseta.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 16 del corriente y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de Noviembre de 1915. Hasta el día 15 a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 6 de Diciembre de 1915.—El Vocal de turno, Alejo Corbella.

La Imparcial

Sociedad de Socorros Mútuos
Se saca a concurso la plaza de Médico Orlano de esta Sociedad con arreglo a las bases que obran en poder del Presidente, en la calle de Argón, 186. Las proposiciones pueden presentarse hasta el 20 de Diciembre próximo.

Palma (Hostalet) 27 de Noviembre de 1915

CINE MODERNO

HOY A LAS 5 Y MEDIA TABER
EXITAZO de la 1ª jornada de la serie

¿Quién es el n.º 1? ó la banda de la triple T

EXITO de El Jinete de Hierro

Jueves: Maciste enamorado

Pérdida—Lo han sido dos títulos de la Denta Amortizable serie A. Se dará una buena gratificación al que los entregue a la «Casa Anunciadora», Pa'cto, 8

Extravío—El día 5 del actual se dejó olvidada una cartera de piel en uno de los bancos de la Iglesia de San Nicolás, cuya cartera contenía dos llaves y otros objetos. La persona que la haya encontrado y quiera devolverla puede entregarla en la Sacristía de dicha Iglesia en donde indicarán quien es el dueño y gratificará el hallazgo.

PERDIDA
El miércoles se extravió en la calle de Colón, cerca de la Platería de Don Antonio Miró, un reloj de plata de bolsillo, español, gravado 8 días cuérida y sin anillo. El que lo haya encontrado se le ruega lo devuelva a la relojería de don Guillermo Krug de la calle de Colón, donde se le gratificará.

Colegio Activo
Ha sido TRASLADADO a la calle de Palacio, 40, 2º, izquierda, (frente al Jardín)

TELEGRAMAS

La cuestión militar y la política

Hoy martes se planteará la crisis.—O Dato ó Bugallal con una concentración conservadora, ó Villanueva con las distintas ramas liberales ó un Gabinete militar

Madrid 7 a las 14
El regreso del Rey. No han consojo

Preguntado el ministro de la Gobernación el día cuando regresaría el Rey, ha dicho que pensaba hacerlo el martes.

Hoy, dijo luego, no hay consejo, mañana podrá que lo haya pero lo ignoró.

Todo va desarrollándose lógicamente.

Madrid 7 a las 20
Manifestaciones de Canals

El Subsecretario de la Presidencia señor Canals recibió a los periodistas y les dijo que el señor Sánchez de Toca permaneció en su domicilio trabajando y por ello no acudió a la presidencia.

Desmintió que llegara hoy el Rey y dijo que podría ser que llegara mañana por la noche en automóvil.

Añadió que ignoraba cuando se celebrará Consejo de Ministros en Palacio.

Manifiesto de los alumnos expulsados

Los veintidós alumnos de la Escuela Superior de Guerra expulsados por el Tribunal de honor, han publicado un manifiesto contestando enérgica-

rá del poder con la fórmula de inmediata aprobación de los presupuestos y disolución inmediata del Parlamento.

Madrid 8 a las 14
Manifestaciones de Canals

El Subsecretario de la Presidencia señor Canals, a pesar de la festividad del día, acudió a su despacho oficial, recibiendo allí a los periodistas.

Nos dijo que el señor Sánchez de Toca permaneció en su domicilio y que es incierto que el Rey llegará hoy a Madrid.

Vendrá, añadió, mañana en el expres de Andalucía, que llegará a las nueve.

Inmediatamente le el señor Sánchez de Toca a despauchar con él y creo que Vdes. deben ir a la puerta de Palacio para que el Presidente les cuente el resultado de la entrevista con el Monarca y luego me lo contarán a mí.

¿Habrá hoy Consejo? le preguntó un periodista.

«Para qué», replicó el señor Canals. Y no añadió nada más.

Cavalcanti, general de división

Cuando el Rey marchó a Múdula se llevó para despacharlos varios decretos, entre ellos el pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, del general de división señor La Barrera y otro ascendiendo a general de división al general de brigada señor Cavalcanti.

Este recibió ayer un telegrama del Rey, felicitándole por su ascenso, lo cual prueba que el Monarca ha firmado ya los decretos.

Hablando con Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación nos

manifestó que se una inexactitud que haya rogado al Rey que adelantara su regreso a Madrid.

El Gobierno, como no ha planteado la crisis no tenía motivo para decir al Gobierno que regresara.

Según mis noticias, añadió, el Rey vendrá mañana.

Las noticias de hoy, dijo el señor Burgos Mazo, son buenas, de todas partes, incluso de Barcelona.

Parece que el gremio de detallistas piensa abrir hoy sus establecimientos.

Madrid 8 a las 20
La crisis cuando regrese el Rey. Las soluciones probables

En el salón de conferencias del Congreso se ha hablado de la crisis que surgirá al regresar mañana el Rey de la caserío de Múdula.

Hablan de las diferentes combinaciones que puedan desarrollarse.

En primer término se cree en un Gobierno Dato.

Oros creen que vendrá el actual ministro de Hacienda señor Bugallal presidiendo una concentración conservadora, dando entrada al Gobierno a elementos mauristas.

Hay quien opina que vendrá un gobierno presidido por el señor Villanueva, integrado por las distintas ramas del partido liberal.

Se afirma que si por acaso fracasara una de las tres soluciones vendría un gobierno militar.

Nadie se atreve a hacer afirmaciones concretas.

Dato solo aceptará el poder con el decreto de disolución

Los detalles aseguran que su jefe

solo aceptará el poder con el decreto de disolución.

La defensa de los oficiales expulsados

Se asegura que el señor Bergamín ha aceptado la defensa de los oficiales expulsados del arma de Infantería.

El porqué de la cacería regia

Se asegura que la cacería regia se proyectó para estos días precisamente porque coincidían con la fiesta de la Patrona de la Infantería, en que se celebran festejos y «banquetes» por dicha arma, a los cuales, los otros años asistía el Rey.

La prensa de Madrid y el sindicalismo

Madrid 7 a las 20
Mitín de los obreros del «Arte de Imprimir»

A las diez de la mañana se ha celebrado un mitín organizado por los obreros de la sociedad del «Arte de Imprimir», en el salón Olimpia, el que se ha visto concurrir predominantemente el elemento obrero.

Usaron de las palabras varios delegados de los sindicatos dando cuenta de las gestiones realizadas cerca de las Empresas, con motivo de la ruptura de las negociaciones del Sindicato de Periodistas.

Todos los oradores mantuvieron las intrasigencias en las peticiones hasta que se acepten íntegramente.

No ha ocurrido incidentes.

Opinión de Romanones sobre la huelga de periodistas

El periódico de los periodistas é impresores huelguistas «Nuestro Diario» talg afó al conde de Romanones en Múdula pidiéndole la opinión sobre la huelga de periodistas.

Este ha contestado diciendo que la huelga de periodistas es una terminación, pues nunca como en la hora presente se requiere la acción de la prensa para defender los altos intereses de la justicia, para evidenciar los enormes perjuicios que irroga al país la actual lucha social.

Producir ó morir, añade, es el dilema hoy planteado en el mundo entero y la producción requiere como base el orden, el prestigio y la armonía entre los intereses encontrados.

La propiedad de «La Mañana»

Hoy ha sido firmada por don Luis Sureda la escritura de cesión del periódico «La Mañana», a favor del director y redactor jefe del periódico don Joaquín Aznar y don Juan José Alonso, los que se proponen reanudar la publicación del periódico bajo la inspiración política del señor marqués de Alhucemas.

Madrid 7 a las 24
Visita

Una comisión de obreros de Artes gráficas ha visitado al ministro de la Gobernación pidiéndole la libertad de los detenidos con motivo de los obreros registrados en la venta de periódicos, habiéndose encarecido al redactor de «El Mundo» Alfonso Alcalá que considerara un mérito a consecuencia de la querrela del señor Vitorica.

Unico periódico publicado
Por la noche únicamente se ha publicado el periódico «El Socialista».

Madrid 8 a las 20
Siguen sin publicarse periódicos excepto el del sindicato y «El Socialista».

El pleito entre las empresas periodísticas y los sindicatos de periodistas e impresores sigue en la misma situación.

Hoy tampoco se ha publicado periódico. Únicamente han salido, al mediodía, el periódico del sindicato de artes e industrias y por la noche «El Socialista».

En la central de Teléfonos
Siguen la animación de periodistas en huelga en la central de Teléfonos.

La mayoría de redactores se ha mostrado a favor del sindicato.

Reunión de directores de periódicos. En la Asociación de la Prensa.

A las cuatro de la tarde se reunen los Directores de periódicos para adoptar acuerdos.

Por conducto del «Eco» se ha presentado a la Asociación de la Prensa una petición de junta general extraordinaria para dilucidar la cuestión planteada por la Editorial a sus redactores.

En la reunión de Directores reina espíritu de concordia.

A las cuatro de la tarde se ha reunido en el local de «A. B. C.» los Directores de los periódicos madrileños.

Al terminar la reunión, las veis y siete de la tarde, nos han manifestado que reúnen gran espíritu de concordia, exteriorizándose el deseo de llegar a una solución sin menoscabo de la dignidad de ninguna de las partes.

El Comité dio cuenta de unas propuestas hechas por don Leopoldo Romero, Director de «La Correspondencia de España» y por los Directores de «El Faro» y de «El Sol».

Se acordó que el Comité se reuniera el miércoles para estudiar las condiciones de sus autores, dándose un voto de confianza plena al Comité para que resolviera cuantas cuestiones puedan surgir, pero nada de esto impedirá que las empresas realicen cerca de sus redactores las gestiones necesarias para llegar a un acuerdo.

Por acuerdo unánime no se publicará mañana ningún periódico.

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 7 a las 20
Mitin del ramo de construcción.

También en la Casa del Pueblo celebraron un mitin los obreros del ramo de construcción para dar cuenta de los acuerdos tomados por la Federación.

El Presidente de la sociedad de albañiles y los demás oradores condenaron la actitud de la Federación Patronal, que ha obligado a los patronos a adoptar la medida de declaración del «lock out», sin contar con su voluntad.

Por esto creen que el «lock out» no tendrá eficacia.

En Vigo no hay arreglo. Dice de Vigo que se reúnen con el Gobernador Comisiones de patronos y obreros sin llegar a un acuerdo, retirándose ambas representaciones.

El Gobernador ha regresado a Pontevedra.

La situación en Zaragoza. Comunican de Zaragoza que se reunieron patronos y obreros presididos por el Alcalde para solucionar el «lock out» patronal, acordando volverse a reunir para ver de entenderse.

Escasa en aquella ciudad el carbón vegetal y el aceite.

Mitn de la «Acción Social Católica». En el Teatro Roma se ha celebrado un mitin organizado por la «Acción Social Católica» presidido por Severino Aznar, del «Grupo Democrático Cristiano».

Defendió el salario vital efectivo con el precio de las subsistencias e impedir que ese precio sirva para constantes demandas de mejora.

Defendió el sistema económico de participación en los beneficios. [El señor García Osrnuda dijo que en el Evangelio se hallan soluciones para todos los conflictos sociales.]

Dijo que todos los ciudadanos deben actuar en la vida política para llevar a la práctica estos principios.

Sostuvo que los partidos políticos están muertos.

El señor Serrano Jover habló de la necesidad de llegar a la comprensión entre las clases humildes y las poderosas, lamentándose de que en España no exista como en el extranjero una fuerte organización social que lleve a contrarrestra la obra del socialismo disolvente.

El Presidente don Severino Aznar resumió los discursos, diciendo que el grupo obrero democrático cristiano se propone estudiar los problemas sociales en la realidad.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Lo que pierde el Estado con la incautación de las tabernas.

El hacer pan por cuenta del Gobierno en el actual conflicto, costará al Erario publico de 50 a 60 000 pesetas diarias.

Periódicos que no se publican por falta de papel.

Algunos periódicos de Cataluña han tenido que cesar en su publicación por falta de papel.

Madrid 7 a las 24
Quejas contra los barones de Vigo.

Han visitado al ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo los señores Besteiro y Martínez para que jure de la conducta de los patronos de Vigo.

Falta papel.

El señor Besteiro dijo al ministro de la Gobernación que a algunas imprentas particulares que accedieron a las demandas de sus obreros negándoles papel todas las fábricas.

Burgos Mazo.—¿Todas las fábricas? Besteiro y Martínez.—Sí; caso de que no vuelvan sobre un acuerdo, mañana quedarán sin trabajo todos los obreros de la imprenta del señor Dacasal.

Huelga en Martos.

Jañ.—En el pueblo de Martos los obreros agrícolas se declararon en huelga, solidarizándose con el comercio.

No han ocurrido incidentes.

Obreros al trabajo.

Granada.—Han reanudado el trabajo los obreros tejedores después de tres días de huelga.

Los patronos les concedieron la jornada de ocho horas y aumento de dos reales de jornal.

Huelguistas pescadores.

Santander.—Al salir unas barcas tripuladas por los patronos han ocurrido choques con los huelguistas, cambiándose pedradas y palos.

Huelga de obreros gráficos en Santander.

Programa de Berlín dando cuenta de que un diario berlinés dice que Poch y el Mariscal Wilson, jefe de las fuerzas federales, se han puesto de acuerdo por completo en todos los puntos de una posible acción militar.

La mayoría de diarios de París creen que es paiguroso seguir con contemplaciones con Alemania.

La prensa alemana.

Paris.—Las últimas noticias de Berlín dicen que la prensa alemana, que comenzó con gran irritación la carta de la Entente, se ha moderado y habla de la necesidad de llegar a un acuerdo.

También indica que los negociadores alemanes que abandonaron París volverán a dicha capital.

Dimisión.

Paris.—«Le Matin» ha recibido un despacho de Berlín según el cual corre el rumor de haber dimitido el ministro de Negocios extranjeros, Muller.

Un discurso de Bonar Law.

Londres.—Mr. Bonar Law, en un discurso pronunciado en St. Paul, ha dicho que a pesar del pesimismo que impera, se sentirá optimista y explicaba que Alemania se pondrá en razón para evitar su aniquilamiento.

Barcelona 8 a las 23
Alemania renuncia a su actitud belicosa y a contestado a la intimación aliada.

Paris.—El Consejo Supremo de los Aliados ha examinado la nota remitida por Alemania.

Según «L'Echo» de París, el Gobierno de Berlín renuncia de su actitud arrogante, habiendo basado el anuncio de las medidas militares para lograr este resultado.

Añade que Alemania declara que jamás ha pensado en eludir las obligaciones del Tratado de paz ni aumentar el contingente militar, pero que las turbulencias interiores le han obligado a la formación de policías y gendarmes.

Pide solucionar estos detalles con una Comisión central internacional.

Añade «L'Echo de París» que en resumen la «Entente» desea obtener de Alemania; ésta sólo ofrece entrar en negociaciones, pero ninguna garantía práctica de que cumplirá las estipulaciones del Tratado.

15.000 hombres en Berlín.

Basilea.—Cien de Berlín que han llegado a aquella capital quinientos mil hombres que formaban parte del ejército alemán del Báltico.

Mackensen ovacionado.

Berlin.—El mariscal Mackensen, de regreso en esta capital, ha sido ovacionado por la multitud, dándose muchos vivas.

¿Ruptura del armisticio?

Paris.—Según «Le Petit Journal», hoy se notificará a Alemania que dentro de tres días quedará roto el armisticio.

Tranquilidad en Berlín.

Berlin.—Considerando el orden ya restablecido y asegurado, el Gobierno ha levantado el estado de sitio.

Noticias de Berlín.

Madrid 7 a las 20
De la «Gaceta».

La «Gaceta» publica una R. O. disponiendo que se autorice la exportación de 15 000 toneladas de arroz con prenda en el apartado primero de la R. O. de Abastecimientos.

Figueras Marín, Arín, Ortega Muñilla y Perz Buzo. De sobremesa se ocuparon del centenario del Dante, que se celebrará en 1921.

Fue nombrado presidente de la Comisión organizadora el señor Rodríguez Marín y secretario el señor Perz Buzo.

Noticias del Extranjero.

Barcelona 7 a las 23
Alocución del Arzobispo de París.

Paris.—El Arzobispo, atendiendo la petición de la Federación Católica de empleados de correos, ha dirigido una alocución a los fieles, recomen

dándoles que los domingos se abstengan de usar el correo y el telégrafo sin una urgente necesidad.

Lo sucedido en Mantua.

Paris.—Los periódicos de Italia dan los siguientes detalles acerca de las manifestaciones hechas en Mantua.

Los manifestantes intentaron impedir la salida de los trenes, pero no lo lograron.

Lugares se dirigieron a la Central de Telégrafos, de cuyo edificio se hicieron cuñiles en seguida. Sin embargo, no tardaron en ser desalojados de él por las tropas.

También quisieron asaltar las oficinas de la fuerza armada, lo rechazó, obligándoles a retirarse, restándose poco después la tranquilidad.

Lansing contrario a la ruptura con Méjico.

Nueva York.—Mr. Lansing se opone a la ruptura con Méjico, pues dificultaría la protección de los países residentes en Méjico.

Contra los excesos de los socialistas.

Roma.—El Papo de Italia protesta del paro general, y declara las manifestaciones hechas contra los diputados socialistas.

En cuanto se refiere al proceder contra los oficiales del ejército, añade que espera que la masa obrera abrirá los ojos, porque el desquiciamiento social sería la ruina de la clase trabajadora.

Trémula diciendo que asiste tranquilamente al levantamiento mexicano, porque Italia no es ni será nunca Rusia.

Madrid 7 a las 24
En Italia. Estación asaltada por anarquistas. Presos libertados. Comunicaciones cortadas.

Roma.—En Mantua, trescientos anarquistas, recordados por el asesinato de los reyes, lo cual impidió la salida de trenes.

Un grupo realizó un ataque a la cárcel, desarmando la guardia y liberando 50 presos prendiendo fuego al edificio.

Las comunicaciones con Mantua han sido cortadas.

Las noticias llegaron retrasadísimas.

Sesión de la conferencia de la paz. Exigencias de Estonia.

Reval.—Se ha celebrado en Darchau la sesión inaugural de la conferencia de la paz con una delegación bolchevista, presidiendo Yast.

La asesora Kromm, asistiendo diez personas.

Las exigencias de Estonia son mayores que las de los restantes Estados bálticos.

Cine 'Asistencia Palmesana, NUEVA EMPRESA A las 5 tarde ESTRENO del excepcional drama en 4 partes VEEJEEZ

COBERTES (TEJAS) ECONOMIQUES Y DURADERES de JOSEP ESTEVA Y C. Representant a PALMA: JOAQUIN MASCARÓ VAQUER

'BON MARCHÉ' Nuevo surtido Lanas Novedad RAYAS Y CUADROS GENEROS ABRIGO para Señoras y Niñas GABARDINA IMPERMEABLE, CLASE EXTRA

Almidón inglés marca EL GATO ES EL MEJOR Manufacture Beusius Rausfforts Dover Anglán

Se necesitan Bordadoras especialmente para trabajos finos MANUEL BONET San Nicolás, 23—25—27

Carrera ciclista. Nueva York.—Ha terminado la carrera ciclista que ha durado seis días, ganando el equipo Amer Cano.

La obra de Granados en París. Paris.—Se ha celebrado el ensayo general de la ópera «Goyescas», original del insigne maestro Granados.

Oficiales ingleses tiroteados. Londres.—Dicen del Cairo que varios oficiales ingleses fueron tiroteados, resultando herido uno de ellos.

Los metalúrgicos alemanes no son partidarios de la huelga. Berlín.—La Unión de Trabajadores metalúrgicos alemanes pone su guardia a sus afiliados contra la reanudación de la huelga, aconsejando que las cuestiones se resuelvan mediante negociaciones, pues la última huelga de metalúrgicos de Berlín costó cinco millones de marcos, no ganando la Unión de metalúrgicos nada con la duración del conflicto.

Un avión correo francés estrellado. Paris.—Comunican de Zurich que regresando de Constantinopla un avión del servicio aéreo francés entre Bakurest y Turquía, se estrelló a causa de la niebla y chocó contra el monte Chiviland, y se estrelló.

La cuestión de Méjico. Nueva York.—El Consejo de ministros ha deliberado extensamente sobre la cuestión de Méjico, sin adoptar acuerdo alguno.

Una partida de recordadores en territorio yanqui. CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona Barcelona 8 a las 22 La fiesta de la Inmaculada

La fiesta de la Inmaculada Concepción ha revestido gran solemnidad. En la Catedral, que estaba llena, ha oficiado de Pontifical el Obispo de Reig.

Después se celebró la procesión de costumbre, asistiendo a muchos actos una Comisión del Ayuntamiento.

La Infantería celebró la fiesta de su patrona en el cuartel de Jaime I.

A la misa rezada celebrada en el patio han asistido el Capitán General señor Milans del Bosch, delegaciones de otras autoridades, piquetes de las diversas unidades de infantería con banderas, comisiones de otras armas y gran número de invitadas.

Aun cuando esto sólo la Junta Directiva no hizo la acostumbrada invitación al vecindario para poner colgaduras han sido puestas muchas.

Extensión del «lock-out». Muchos las fábricas textiles del ramo de agua que habían trabajado hasta ahora se sumaron al «lock out».

Prat indispuerto. El Gobernador interino señor Prat se encuentra ligeramente indispuerto.

Un vagón trae un brazo humano. Al llegar a la estación del Norte el tren correo procedente de Lrida, se halló en la rueda del último vagón un brazo humano, cuya procedencia se ignora.

Explosión en Figueras. Muertos y heridos. Dices de Figueras que en el castillo de San Fernando hizo explosión, por causa ignorada, la pólvora negra allí depositada y olvidada, que se cree procedía de un buque que naufragó frente a Cadesqués.

Los soldados del regimiento de San Quintín Ignacio Basal, Cayo y Barros resultaron muertos y un auxiliar y cuatro soldados de milicia de la Comandancia de Barcelona, heridos.

El entierro de los víctimas fue muy solemne y asistieron el Comandante militar de la plaza y las autoridades de la ciudad.

Cambó y Ventosa a Madrid. Los exministros señores Cambó y Ventosa han marchado a Madrid.

BUXAREU Balearés fuera de Balearés

Escuela de capataces y escuela práctica de agricultura en Felanitx.

La «Gaceta» publica una R. O. del ministro de Fomento disponiendo que se crea una escuela de capataces de viticultura y una escuela de escuelas prácticas de agricultura en Felanitx. CORRESPONSAL

Lotería Nacional

Las pequeñas que van firmadas por Antonio Cabrera (Kioke de la plaza de Cort) cuyo número es 14 605, se entenderá que dicho 14 605 valdrá por el número 41 948 ambos del sorteo del día 23 Diciembre 1919.

La Protectora

El servicio de fonía y el de Música para la próxima temporada de bailes de Música se obtendrán mediante concurso, con arreglo a las respectivas condiciones expuestas en la Secretaría de la misma. Los que aspiren a obtener cualquiera de ellos podrán presentar sus instancias hasta el día 16 del actual a las 9 de la noche. Palma 2 de Diciembre 1919.

Dependiente Se necesita de 15 a 18 años de edad, para la Farmacia de Don Antonio Bosch, Manacor. Tip. de Amengual y Muntaner